

第1号  
令4(2022)年8月

我孫子市立布佐小学校 明治6年創立150周年



運営協議会だより

布佐っ子笑顔 いつも全力 元気な挨拶

発行：我孫子市立布佐小学校  
学校運営協議会  
会長：鈴木治男  
連絡先：04-7189-2545(布佐小)

## 新規導入のタブレットも活用した 令和4年度第2回運営協議会を開きました

7月7日、今年度第2回目の布佐小学校学校運営協議会を布佐小学校で開きました。当日は委員9名が出席し、1学期の学校運営や成果と課題について学校側委員から報告を受け、協議と意見交換を行いました。

当日は会議に先立ち全学年・全学級の授業参観が小林校長の案内で行われました。

参加した委員からは「笑顔や元気があふれていた」「学校全体の雰囲気や空気感が素晴らしくなっているように感じる。掲示物ひとつみても配置等工夫されていて先生達のやる気があらわれているように感じる」「トウモロコシの皮むきなどの体験学習は子ども達にとってとても良いことだと思う」「今年度になって軽やかな空気を学校全体に感じる。

3・4年生の算数の授業で教室を二つに分けて少人数で行っていることは大変良いことだと思う」などの感想が会議で発言されました。

会議では冒頭に小林校長から、①創立150周年に向けた学校の新しい合言葉が、生徒たちへの公募と投票で「**布佐っ子笑顔** **いつも全力** **元気な挨拶**」に決定したこと、②「GIGAスクール構想」についてタブレット（PC）を1人1台配布して授業や欠席した児童への対処に活用している事例や、夏休みの希望者持ち帰りなどについて報告がありました。また、学力向上にむけた1学期の取組みや、「ふさ子ども学習室」や「夏休み宿題お助け隊」など地域からの学習支援協力について報告がありました。



1学期の学校運営については加藤教頭から、Teams（チームス=オンライン授業支援用ソフト）の活用を始めたことや、コロナ対策をとりつつ、昨年まで中止していた学習参観・懇談会や親子ふれあい活動などを再開したことなどが報告されました。

会議では児童が使用しているタブレットが委員一人一人にも配置され、このタブレットを使って日景教務主任から1学期の教育課程の成果と課題が7項目の方針に沿って報告されました（詳細は別頁参照）。

つづく協議では、出席した委員から次のような感想・意見が発言されました(順不同)。

(○は校外委員、★は学校側委員)

○新しい合言葉のとおり笑顔、全力、元気あふれる学校にしてほしい。



★新しい合言葉は児童が協力して作り発表会も行った。今度は児童から学校のキャラクターも作りたいという声もあがっておりぜひ子ども達の願いを実現していきたい。

○コロナ対策をとりながら子ども達の教育活動を再開していることは大変良いことだと思う。

○ICT教育(PCやネットを活用した教育)も大切だが、それを使うことが目的になってしまっはいけない。体験がとても大切である。

○タブレットの活用などもとても効果的だと思うが、ネットいじめなど新たなリスクはとても心配である。悩みなどを子ども達が書き込めるようにすることなどできると良いと思う。

★体験学習は大変大切だと思う。コロナ対策をとりながらどんどん挑戦していきたい。授業研究会など見ると、ICT使用が目的に

なってしまうことがあり、本来の学力向上と外れてしまう場面が見られた。ICT使用はもっと研修していく。悩みなどを聞くために相談箱を設置しているが、メール機能を使い子ども達が悩みを書き込める試みはこれから実施できるかもしれない。

★市教委や各団体も悩みメールなど行えるしくみが整ってきている。そうした相談窓口の紹介もしっかり行っていきたい。

○地域の方と協力してプール清掃をおこなったことはすばらしい。南小はプールがスイミングクラブに委託しているが、学校のプールを使用することは良いことだと思う。

○創意工夫と環境はとても大切である。私はプール学習の外部委託は賛成。先生方の働き方改革を進めることも大切。活動と働き方改革のバランスをとってほしい。

★働き方改革を進めていきたい。教員が少ない時間の中で質の高い仕事ができるように職員一同考えていかななくてはならない課題である。

○今年度も各学団別に分けた運動会であったが、その中で全校の児童が表現運動を見られるように時間を設定したことは良かったと思う。低学年の子は高学年の発表を見て、とても良い機会になったと思う。少人数による学習環境の工夫も良い。

★全校の児童が異学年の表現運動を見られるようにしたのは、前回の運営委員会のご意見を聞き計画を変更して実施したものであり、とても良かったと思う

この日の会議では、その他当面の予定連絡や次回会議日程を確認し散会しました。

**次回の布佐小学校運営協議会は11月9日(水)です**

(時刻は追って連絡)

## 布佐小教育7方針と1学期の実践についての報告

(日景教務主任より)

### 1. 児童理解を深め、豊かな人間性の育成や社会性の向上に努める

→①運動部・吹奏楽部の活動②委員会活動③学習参観・懇談会④清掃活動⑤1・2年学校探検・1年生学区探検などを実践した。

### 2. 児童の学習意欲を高め、基礎・基本の確実な定着を図る

→①Teamsによる学習の実践②2年生のトマトの苗植え、1年生の朝顔の記録③ALTによる英語④タブレット学習⑤3年生市内巡り・工場見学⑥単元学習日⑥階段の学習環境整備などを実践した。

### 3. 望ましい生活習慣や生活習慣を育て、生き生きと生活する児童の育成に努める

→①Teamsによる始業式・終業式②入学式③1年生を迎える会などを実践した。

### 4. 積極的な研修活動により指導力を高め、授業改善に努める

→①日頃の学習の様子②校内授業研究会などを実践した。

### 5. 体力の向上や心身の健康の保持増進に関する指導の充実を図る

→①各健診②運動会練習③運動会当日④プール学習などを実践した。

### 6. 伝統文化を大切に、学校・地域が一体となり、開かれた学校を推進する

→①中区学校運営協議会②親子ふれあい活動③広島・長崎派遣中学生リレー講座などを実践した。

### 7. 児童の豊かな心を育む、安全で美しい教育環境の整備に努める

→①不要ブロックの撤去等校内環境整備②1年生誘拐防止教室③避難訓練④図書館活動⑤そらまめの皮むき⑥地域自治会・職員合同プール清掃⑦救急救命講習⑧特別支援学級じゃがいも掘り体験⑨異学年交流会⑩郷土芸能クラブ⑪150周年記念航空写真撮影などを実践した。

## 布佐小初代校長・松倉厚載先生の学習会&顕彰会が開かれました(7/19)

7月19日、布佐小創立150周年記念実行委員会の企画で「布佐小初代校長・松倉厚載先生の学習会・記念碑清掃顕彰会」が開かれ、6年生と地域住民と一緒に参加しました。

地域住民は松倉記念碑の草刈りや会場設営の下準備を行い、6年生たちは延命寺さんで布佐小創立時や昔の小学校生活について学習会を行った後で記念碑前に合流して仕上げの清掃を行い、地域住民と一緒に顕彰会を開きました。



献花する校長、実行委員長、生徒代表

## 学校運営協議会委員の研修会が開かれました(8/22)

8月22日午後、湖北地区公民館で市教委主催の「学校運営協議会委員研修会」が開かれ、布佐小運営協委員も参加してきました。研修会では三鷹市教委の統括コミュニティスクール推進員の四柳千夏子さんから「学校運営協議会を生かした、学校と地域の連携・協働を目指して」と題した講演がありました。コミュニティスクールを実現していくうえで「何をするか」よりも「何のためにするのか」の目標を共有することの大事さと、そのための話し合い・熟議をどうすすめていくか、などなど豊富な実践経験をもとに興味深く参考になるお話を聞くことができました。